
Уже второй год подряд устраивается веселое оздоровительное
мероприятие «Поезд здоровья». Недаром оно получило популяр-
ность среди студентов, ведь можно и свежим воздухом насладить-
ся вдали от города, и накататься вдоволь на лыжах, санях, снегоходе.

Несмотря на то, что собрали всех очень рано в воскресенье, я ду-
маю, никто не пожалел об этом, ведь оно того стоило. После катаний
на лыжах, можно было посоревноваться в волейболе. Все были в вос-
торге от поездки. Нужно устраивать подобные мероприятия чаще.

Гульназ Тухватуллина, 384 гр.

Поезд Здоровья

Главный редактор: Регина Кириллова
Редактор: Натик Белка Ваничкина
Технический редактор: Алексей Делев
Корректор: Эдуард Ильдарович Акдасов
Фото на обложке: Алексей Анатольевич Чурбанов
Над номером работали: Татьяна Хлыстенкова, Ильнур Сираев,
Гульназ Тухватуллина, Азат Валиев
Тираж 150 экземпляров

№12Март 2012



Дорогой читатель!

Ксожалению, периодичность выпуска нашей газе-
ты не позволяет дать полный обзор всех событий сту-

денческой жизни, но в этом выпуске мы постараемся ознако-
мить с основными мероприятиями первого семестра 2012 года.

Каждый геолог в первые выходные апреля, независи-
мо от его места нахождения и рода деятельности, чувству-
ет себя частью этой большой общины. Традиционно на терри-
тории ИГиНГТ будет проходить посвящение первокурсников.
Коварные испытания уже заготовлены ответственными старшекурсника-
ми, с правилами можно ознакомиться на стр. 4. Ждем всех, будет весело!

На стр.5 отчет с фотографиями о выступлении наше-
го института 20 марта на фестивале Студенческая Весна 2012.

О достижениях наших спортсменов читайте на стр.6-7.
Также в очередной раз предлагаем вашему вниманию за-

мечательные стихотворения Олега Павловича Шиловско-
го (стр.8-9) и фотоотчет о том, как прошел Поезд Здоровья 2012.

Редакция хочет особенно отметить о смене ее состава, пора уже ини-
циативу передать младшим курсам :) Редакцией следующего выпуска
будут заниматься Татьяна Хлыстенкова (393 гр.) и Азат Валиев (301 гр.).

Впервый день весны, 1-го марта,
был день рождения нашего учителя

Нурии Гавазовны Нургалиевой!!!
Нурия Гавазовна, мы желаем Вам счастья, креп-

кого здоровья, железного терпения и хотим выра-
зить слова благодарности за все, что вы для нас де-
лаете. Благодаря Вам мы поверили в свои силы. У
Вас мы научились принимать обдуманные по этапам решения. Изо дня в день
систематически и кропотливо Вы помогали нам находить наши ошибки и дава-
ли ценные советы в процессе научной деятельности, написания курсовых и ди-
пломных работ. Вы привили нам важность дисциплины абсолютно во всем, что
не перестает помогать нам каждую минуту нашей жизни! Спасибо Вам за всё!!!

Здоровы будьте и удачливы без меры!
Желаем Вам успехов, светлой веры,

И пусть Вам путеводная звезда
Жизнь освещает ярко и всегда.

Студенты кафедры геологии нефти и газа
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Being а student of the second
year, I often think about how to

continue my career in the oil industry.
One of my favorite teachers said that our
speciality is budget replenishing, that’s
why it is so important for our Republic
and Russia in general, but he did not
also forget to mention the fact that
the oil production is decreasing every
year, and that’s the reason I decided
to write an article about a heavy-oil.

It is interesting to know, that the
heavy-oil is an alternative to the oil,
and nowadays TatNeft and TatNIPINeft
successfully perform an extraction of the
heavy-oil on the Ashalchinskoye field.

The reported data of the successful
steam-assisted gravity drainage (SAGD)
experiments in the Canadian province
of Alberta encouraged TatNeft to carry
out the similar experiment in Tatarstan.
The first project of drilling two
horizontal parallel wells was attempted
in 1999, on the Mordovo-Karmalskoye
oil field, but it wasn’t quite successful.

Nowadays the wells, which
are drilled on the Ashalchinskoye
heavy-oil field, are getting close to
the world record, because the ratio
of the vertical depth to the total
horizontal length is 1:9, where the
whole length is 900 m. The total
production rate is 100 000 thousands
of tons. It is a great success for TatNeft.

In conclusion it may be said
that the results of the operation
of the first experimental well pair
on the Ashalchinskoye heavy-oil
field encourage Tatneft to extend
this technology to more heavy oil
fields both in Tatarstan and in the
other Russian oil-producing regions.

Будучи нефтяником второго
курса, нередко задумываешься

о том, как ты продолжишь свою не-
фтяную карьеру. Один из моих люби-
мых преподавателей сказал, что наша
специальность бюджетообразующая,
вот почему она так важна для Респу-
блики Татарстан, и для России в целом,
но он не забыл упомянуть и о том, что
добыча нефти с каждым годом умень-
шается, вот почему я решила напи-
сать статью о природных битумах.

Битум считается альтернати-
вой нефти, и в данное время Тат-
нефть и ТатНИПИнефть успеш-
но осуществляют  добычу битума
на Ашальчинском месторождении.

По мере поступления информа-
ции об удачных экспериментах по
паро-гравитационному дренирова-
нию битумных залежей с применени-
ем горизонтальных скважин в про-
винции Альберта (Канада) появился
интерес к проведению аналогичного
эксперимента на битумных залежах
Республики Татарстан. Проект был
реализован в 1999 г. на Мордово-
Кармальском месторождении при-
родных битумов, но, к сожале-
нию, оказался не совсем удачным.

На сегодняшний день скважины,
пробуренные на Ашальчинском ме-
сторождении, приближаются к ми-
ровому рекорду, т.к. отношение вер-
тикальной глубины к общей длине
составляет 1:9, при общей длине 900м.
Это огромный успех для Татнефти.

Первые результаты эксплуата-
ции пары скважин на Ашальчин-
ском месторождении позволяют
расширить опытные работы по стро-
ительству и эксплуатации подобных
скважин на аналогичных месторож-
дениях природных битумов Татарста-
на, а также других регионов России.

Файруза Ахмадишина, 301 гр.

Битумы

*от лат. bitumen — смола
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Дорогие друзья!
  Сегодня каж-

дый из нас стре-
мится показать
свои способно-
сти, отличиться в
чем-то для себя
важном: в спорте,
в КВНе, танцах, в
науке, в музы-
ке. Несомненно,

каждый человек выбирает вид
деятельности по своим возмож-
ностям и талантам. Таланты по-
рой бывают очень разнообразны.

   Если ты любишь петь, высту-
пать на сцене, или ищешь что-то
новое для своего голоса, то в Ка-
занском Университете есть, если
кто-то еще не слышал, народный
коллектив им. Леонида Усцова
Хоровая Капелла Казанского Уни-
верситета, Лауреат и дипломант
республиканских, всероссийских и
международных фестивалей и кон-
курсов. Здесь раскрываешься ду-
шой и становишься внимательным
к мелочам, знакомишься с новыми

ребятами и набираешься опыта в
технике исполнения порой неверо-
ятно сложнейших партий. Вдохнов-
ляет? Ты считаешь, что должен по-
пробовать, но возможно боишься?
Это вполне нормальное ощущение.
Приходи в Капеллу, тебя прослуша-
ют, определят, в какой партии ты
будешь петь, а дальше уже дело
за тобой, останешься ты или нет в
этом теплом, уютном уголке наше-
го большого Университета. Помню
себя, когда пришла в Капеллу, то
мне сразу понравилось друже-
любное отношение к новеньким
(только пришедшим), атмосфе-
ра и сплоченность коллектива.

Репетиции проходят в 1 фи-
зической ауд. главного зда-
ния КФУ, каждые вторник, сре-
ду и пятницу; с 18:00 до 20:30 ч.

Татьяна Хлыстенкова, 393 гр., сопрано

Салон ‘‘КОПИ ФОТО’’

ксерокопия
распечатка

печать А1, А2, А3 форматов
распечатка фото

фото на документы
и не только...

по будням с 8.00 до 19.00

Суббота с 8.00 до 18.00

Воскресенье выходной

САЛОН
КОПИ-ФОТО

кафе ‘‘Кукан’’ Пиццерия

ул. Лобачевского

тел. (843) 260-64-81
ул. Лобачевского, 3

(на углу с ул. Дзержинского)
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Пришла долгожданная вес-
на, но земля все еще никак

не может снять с себя тяжелое бело-
снежное покрывало. Для нас, гео-
логов, вместе с весной приходит
большой праздник – День Геолога,
который по традиции отмечают в
первое воскресение апреля. Имен-
но с этого знаменательного момента,
всех первокурсников можно считать
истинными студентами Института
геологии и нефтегазовых технологий.

Будучи первокурсником, мне
очень любопытно, как же подобный
праздник встречают у нас в институ-
те. Ведь это наш профессиональный
праздник. А с учетом того, что студенты
и преподаватели нашего института на-
род очень дружный, веселый и наход-
чивый, остается только догадываться,
какие сюрпризы нас ждут в этот день.
И сгорая от любопытства, я решил по-
интересоваться у старших курсов, как
день геолога проходил у них и что сто-
ит ожидать в этот день нам, первокурс-
никам. «Жертвой» своего расспроса я
выбрал студента группы 302 Валиева
Азата, который активно помогает в ор-
ганизации официальной части празд-
ника и который любезно согласился
ответить на несколько моих вопросов.

- Азат, расскажи, пожалуйста,
про свой первый день геолога. Ка-
кие впечатления у тебя остались?

- Главным впечатлением моего
первого Дня геолога, наверное, явля-
ется то, что в тот  день нас полностью
освободили от занятий. А на самом
же деле сам день геолога оказался
весьма запоминающимся по очень
разным причинам, рассказывать
здесь о которых я не вижу смысла.

- А что стоит ожидать пер-
вокурсникам в этом году?

- Программа нынешнего Дня Геолога
не будет сильно отличаться от прошло-
годней. Группам придется проходить

различные испытания и собирать сво-
еобразные «ключи», которые в конце
помогут разгадать финальную загадку.

- Также, насколько я знаю, будет
конкурс болельщиков. Не так ли?

- Абсолютно верно. Каждая группа
должна будет придумать себе назва-
ние и девиз, а также парочку-другую
веселых кричалок, чтобы всем показать
дружественный дух своей команды.

- Ещё я знаю, что помимо
официальной части планирует-
ся выезд на природу. Что ты мо-
жешь сказать по этому поводу?

-  Выезд в лес – это уже тради-
ция, исконно закрепившаяся среди
студентов нашего Института. После
официального посвящения все жела-
ющие студенты могут поехать в лес с
настоящими костром, палатками, и
ночевкой в холодном и темном лесу.
Взять же с собой надо будет хоро-
шего настроения, побольше теплых
вещей ну и чего-нибудь «пожевать».

- Да, поистине, день будет на-
сыщенным и незабываемым.   По-
этому, я приглашаю (призываю) всех
первокурсников несмотря ни на что
в этот праздник быть вместе с нами.
Нас ждет море положительных эмо-
ций, куча сюрпризов  и огромное
количество незабываемых воспоми-
наний. Это событие, которое бывает
раз в жизни. Не пропустите его - во-
йдите в историю, станьте её частью и
пусть история станет частью вас.

Ильнар Фасхутдинов,  312 гр.

Операция «День Х» или что нас будет ждать 31 марта
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Бессознательно,
и трепетно,

относишься к нему -
к чувству своему.

Ты не можешь
потерять,

вот так украсть
чужое, не твое...
Оно бесценно,

в нем думаешь ты
смысла нет,

но нет,
       и ты не прав

Там есть и правда,
есть все то,

во что ты веришь,
за что так бъешься.
Бесцельно думаешь

проходит время,
нет сил бороться

ни за какую правду.
Почти уверен, что

это не твое,
главное в другом,

и в этом всем нет смысла.
Опускаешься,

теряешься во всем,
теряешь и себя,

считаешь время не твое.
Пусть уходит,

его уж не вернуть,
пусть сидит себе
в углу и ждет...
Подходящее,

и нужное придет,
не заставит

долго ждать...
Не придется

горько плакать
Нужно будет только

бессмысленно искать.

Татьяна Хлыстенкова

росистой босиком и услышать филина у-гу..."

Когда ты поймешь, Человек,
Что спешить - это дело неумных.
Что один только маленький миг

Вмиг достигнет границ неразумных.
Из-за мелкой промашки властей

Пострадали невинные люди.
Очень быстро спасать всех пришлось,

Чтоб не дать разлететься тревоге.
В Украине Чернобыль стоял,

Молодой процветающий город.
А теперь ничего... пустота..

Ничего, лишь "запретная зона".
Так не дайте же, люди, теперь
Совершать нам такие ошибки!
Чтобы не было больше потерь,

Чтобы не было больше убытков...

Регина Камалова
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Волна за волной, цепляясь фатой.
И ветер над ними композитор шальной,

А мы всё бредём по берегу Волги,
Врезаются камни в уставшие ноги.
И цель наша там, где серая даль,

Где с ветром на крыльях умчится печаль,
Где белым на синем исчез пароход,

Ах, как бы хотелось рвануться вдогон.
Хотелось бы нам у стойки стоять

И вместе с красоткой коктейль распивать,
Но пусть это будет красивой мечтой,

Что нас заставляет терять свой покой.
Ласкают нам ноги шуршащие волны,

Пол жизни проводим в дальней дороге.
Меряем Землю отпечатками кед,

Где только не был казанский студент.
А дома девчонки и жёны нас ждут,

Когда же вернутся, когда же придут?
Пропитаны пылью заморских дорог,

Обнимут нас крепко, ступив на порог.

Почернело зимы серебро
И неслышно исчезло в земле,
Малахитом травы проросло,

Беззащитностью первых стеблей.
На них небо бездонным топазом,

Будет капли ронять хрусталя.
И заря зажжётся агатом,

В бирюзовую даль нас маня.
Даже солнце, рутилом пронзая,

Безбрежный воздушный простор.
В жемчугах росы отражаясь,
Света брызг завела хоровод.

Халцедон серой природы,
Разукрасит весенняя кисть.

Оживляя облака своды
И ручья алмазную нить.

Свои крылья весна расправляет,
В перья птиц, вплетая ветра.
И цветов, гранатовых друзы,
Лишь весной усыпают поля.Шиловский Олег Павлович

"Как хочется войти в тайгу по траве
Шум догорающего костра, спящие товарищи в палатке, щебет

птиц... природа всегда есть и будет неизменным источником
не только различных ресурсов, но и вдохновения. Каждый номер мы
публикуем в газете творчество сотрудников и студентов Института гео-
логии. Свои стихи и рассказы присылайте по адресу geogazeta@mail.ru.
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Студенческая
весна – одно

из самых долго-
жданных меропри-
ятий нашего уни-
верситета. К нему
артисты готовятся
долго. В стенах учеб-
ного заведения они
такие же учащиеся,

как и все, а на сцене это совсем дру-
гие люди. Они вкладывают в высту-
пления все свои силы, чтобы номер
получился ярким, незабываемым,
интересным и неповторимым.

Зрители в ожидании под-
держивают свои институ-

ты. Одна часть зала кричала
«Физфак!», другая – «Геофак!».

В зале приглушили свет. Инсти-
тут физики начал свое выступле-
ние со стихотворения. И потом на
протяжении всего выступления
для связи номеров использовали
поэзию. Очень порадовало по-
явление парня в чулках в номе-
ре физфака, исполнявшего рок.

Каждый номер нашего инсти-
тута вызывал море восторга и ова-
ций, которым можно было только

позавидовать.
Танцевальные
заставляют нас
в о с х и щ а т ь с я
д в и ж е н и я м и ,
ю м о р и с т и ч е -
ские вызывают
смех даже у людей с отсутствием
чувства юмора, а певцам подпе-
вает весь зал. Изюминкой стал ви-
деорепортаж с преподавателями
института. Им задавали самые раз-
нообразные вопросы, на которые
они отвечали, немного смущаясь
и с улыбкой на лице. Заключи-
тельным оригинальным номером
стала песня на португальском язы-
ке в исполнении Сафина Султана.
Студенческая весна Института гео-
логии это нечто особенное, когда
студенты, сотрудники со своими
семьями, друзьями встречаются
в большом зале «УНИКСа», каж-
дый зритель чувствует свою при-
частность к волшебной атмосфере.

Наш институт как всег-
да был на высоте! Желаем на-
шим звездочкам только побед!

Гульназ Тухватуллина, 384 гр.

Nossa Nossa!*

*Вау Вау!



На этот семестр, по сравнению
с предыдущим, выпала наи-

большая доля соревнований, ИГиНГТ
достойно выступил в каждом из них.

 Первенство КФУ по гиревому спорту
завершилось для нас наилучшим обра-
зом. Гиревики отстояли титул чемпионов,
сильно оторвавшись от второго места.
Они доказали, что на сегодняшний день
команда геологов вне конкуренции.

Чемпионат КФУ по мини-футболу за-
вершился для нас не так удачно. Заняв
в итоге 6 место, геологи показали очень
зрелищный  и содержательный фут-

бол. Команда сложилась относитель-
но молодая и перспективная, так что
в будущем ждём от них только побед.

Так же наша команда приняла уча-
стие в первенстве КФУ по бадминтону,
если бы турнирная сетка не свела нас с
сильнейшей командой в этом виде, гео-
логи заняли бы место намного выше ны-
нешнего десятого.Благодарим ребят за
самоотдачу и достойное выступление.

Желаем спотрстменам новых
побед и как можно больше активных
болельщиков.

Спорторг ИГиНГТ Рустем Гараев
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Ввоскресенье, 4
марта, во дворе

дома №19 собрались
участники, болельщики,
жюри, чтобы поиграть
в «Веселые старты», на
миг вернуться в детство
и снизить дефицит по-

ложительных эмоций у студентов. На
старт вышли 2 команды. Судило со-
ревнования справедливое жюри: Ак-
дасов Эдуард Ильдарович, Рустам Га-
раев,  Губайдуллина Земфира Фаязовна.

Программа «Веселых стартов»
была довольно насыщенной: тут и бег
в мешках, различные эстафеты с мя-
чом, перетягивание каната, кидание
снежками по мишеням. После торже-
ственного построения соревнования
начались. Азарта им придавали при-
сутствующие болельщики. «Веселые
старты» набирали обороты. Участни-
ки показали свою ловкость, точность,

быстроту, организованность. Особо
острая борьба развернулась в беге
в мешках и перетягивании каната.

Все ребята остались довольны со-
ревнованиями, каждая команда по-
лучила сладкий приз. Проведенное
мероприятие принесло заряд бодро-
сти и массу положительных эмоций!
Занимайтесь спортом, укрепляйте
своё здоровье!  Проведение вот та-
ких небольших по масштабу сорев-
нований, которые не требуют особой
физической подготовки, способству-
ет сближению ребят. Мы почувство-
вали себя большой единой семьей!

Лиана Ханнанова, 313 группа

Весело стартовали

C п о р т и в н ы й
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По просьбам читателей, пу-
бликуем  интервью с од-

ним из самых ярких спортсме-
нов института, Анаром Апаевым.

- Анар, каким видом спорта ты
занимаешься на данный момент?

- Тяжёлой атлетикой.
- Что значит спорт в твоей жизни?
- Я не видел бы своей жизни

без спорта. Это постоянные на-
грузки, потрясения,только по-
сле этого чувствуешь себя живым.

- Расскажи про свои основные
награды?

- Это было, когда я учился на первом
курсе, когда я только начал занимать-
ся. Я выступил в соревнованиях «Пер-
венство Казани» и занял третье место.
Два третьих места мне дали, среди
Юниоров и среди Мужчин (взрослая
категория). Думаю, это была самая
важная моя награда, которая всё поме-
няла. Поменяла отношение к спорту.

- Как часто ты тренируешься?
- Я тренируюсь почти  каждый день

кроме воскресенья. Три дня в неде-
лю  я выделяю на тяжёлую атлетику.
Тренировки бывают разнообразные,
для того чтобы мышцы не привыка-
ли. Основное упражнение в тяжёлой
атлетике это рывок и толчок. Специ-
альные подходы к каждому упраж-
нению помогают улучшить спортив-
ные показатели этих упражнений и
увеличить вес,  для того чтобы зани-
мать более почётные места на сорев-
нованиях и увеличить свой разряд.

- Расскажи про свой образ
жизни, какие употребляешь про-
дукты, ходишь в клубы или ка-
кие-нибудь  другие мероприятия?

- Клубы я не помню:) В последний
раз я там был в качестве фейсера. А

в качестве отдыхающего я там почти
не бываю. Веду здоровый образ жиз-
ни, стараюсь есть поменьше жирно-
го, только здоровое питание, с боль-
шим содержанием белка для того
что бы мышцы хорошо росли, чтобы
они быстро восстанавливались. Ну и
для того что бы чувствовать себя по-
стоянно бодрым, свежим как огурец.

- Что бы ты посоветовал начинаю-
щим спортсменам?

- Хочу посоветовать не только на-
чинающим спортсменам, а вообще
всем людям, которые хотят заняться
чем-то. Самое главное это просто на-
чать, а дальше просто терпеть. По-
тому что спорт это не как учёба, не
мозговая деятельность, а физическая,
очень тяжёлая. Некоторые люди, ко-
торые, раньше ничем не занимались,
им будет очень больно и очень тяже-
ло в первое время. Это нужно просто
терпеть, зато оно того стоит, это будет
в дальнейшем помогать им в жизни,
они будут чувствовать себя лучше, и
некоторых проблем со здоровьем
уже не будет. Например, искривле-
ние позвоночника можно исправить
обычными занятиями спортом. Глав-
ное начать и продолжать занимать-
ся, пока это не войдёт в привычку.

Андрей Кузьмин, 371 гр.

р а з в о р о т


